
Соловьев А.К.  

Москва,  ФИНуниверситет 

Sol26@100.pfr.ru  

 

ПЕНСИОННАЯ РЕФОРМА – 2015 г.: БЮДЖЕТНЫЕ РИСКИ 

СОЦИАЛЬНОЙ ПОЛИТИКИ 

 

Российская пенсионная система находится в состоянии серьезного 

кризиса, выражающегося в многолетнем дефиците бюджета ПФР и, как 

следствие, в усилении зависимости пенсионной системы от трансфертов из 

федерального бюджета, Учитывая высокие темпы старения населения в 

предстоящие десятилетия, очевидно, что ситуация в пенсионной системе 

станет еще более проблематичной.  

В докладе представлен анализ факторов дефицита пенсионной 

системы, который  позволяет выделить ключевые причины финансовой 

неустойчивости российской пенсионной системы, связанные с ее низкой 

эффективностью и препятствующие достижению целей ее долгосрочной 

сбалансированности и надежности, и обосновать наиболее оптимальные 

пути решения бюджетных проблем.  

 

Ключевые слова: пенсионная реформа, пенсионная система России, 

социальная политика  

 

Solovev A.C.  

Moscow, Financial university at the  

Government of the Russian Federation 

 

PENSION REFORM – 2015: BUDGETARY RISK OF SOSIAL 

POLICY 

 

The Russian pension system is in a condition of the serious crisis 

expressed in long-term budgeted deficit ПФР and, as consequence, in 

strengthening of dependence of pension system from transfers from the federal 

budget, Considering high rates of ageing of the population forthcoming decades, 

it is obvious that the situation in pension system becomes even more 

problematic.  

In the report the analysis of factors of deficiency of pension system which 

allows to allocate the key reasons of financial instability of the Russian pension 

system, connected with its low efficiency and interfering achievement of the 

purposes of its long-term equation and reliability is presented, and to prove the 

optimal ways of the decision of budgetary problems.  
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